

ALIVIO

Ayer comenzó en Cuauhtémoc la vacunación para mujeres embarazadas, donde se aplicó el biológico de Pfizer. Los requisitos son credencial de elector y un documento que certifique, al menos, nueve semanas de gestación. **PÁGINA 2**



Un piquetito

60 AÑOS Y MÁS	DE 50 A 59	PERSONAL MÉDICO	EMBARAZADAS	ACADÉMICOS
<ul style="list-style-type: none"> Objetivo: 1 millón 643 mil 259. Primeras dosis: 1 millón 363 mil 229. 	<ul style="list-style-type: none"> Objetivo: 1 millón 256 mil 100. Primeras dosis: 251 mil 789. 	<ul style="list-style-type: none"> Primeras dosis: 180 mil 373. Segundas dosis: 150 mil 350. 	<ul style="list-style-type: none"> Cuauhtémoc es la primera Alcaldía. Se vacunaron ayer: 295. 	<ul style="list-style-type: none"> 18 de mayo iniciará. Tipo de vacuna: CanSino, de una sola dosis.

La vacunación abarca cuatro grupos poblacionales y se sumará un quinto.

CIUDAD

JUEVES 13 / MAY. / 2021 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inti Vargas
HOY: Lluvias MIN. 13°C MÁX. 20°C NO CIRCULA VERDE 1 y 2 VERIFICAN 1 y 2 9 y 0

El Sacmex atiende fugas, escasez, desazolve y reparto en pipas al teléfono 55 5654 3210, con 10 líneas.

Detalla Jorge Gaviño problemas en la A,B, 1 y 2 del Metro

Señalan para 4 líneas atención inmediata

Asegura ex director que los daños por el sismo de 2017 fueron reparados

AMALLELY MORALES

Además de la Línea 12, las líneas A, B, 1 y 2 necesitan atención inmediata por parte del Metro, aseguró en entrevista Jorge Gaviño, ex director del Sistema de Transporte Colectivo (STC).

“La Línea A es una línea férrea, está sobre un terreno que se hunde de una manera diferenciada, hay terrenos de transición. Es un asunto que se tiene que estar dando mantenimiento permanente por el movimiento de los trenes”, explicó Gaviño.

Agregó que en ésta hay un bomboleo extraordinario en una zona, el cual se tiene que atacar por la noche para que al día siguiente no haya problemas.

“La Línea B que también atiende al Estado de México



Los trabajos de limpieza en la zona del colapso continuaron ayer.



Trabajadores del Gobierno local realizan el retiro de escombros.

y un gran flujo de personas. La Línea 2, que es muy usada y una línea muy noble, pero que mueve a una gran parte de los usuarios y le falta atención. La Línea 1 a la que ya se le están destinando recursos porque es la más antigua. Habría que ver cómo se van atendiendo de una manera equilibrada”, apuntó.

En el caso de la Línea 12, aseguró Gaviño, se debía hacer una revisión diaria, quincenal y mensual de la infraestructura, al ser un caso especial al del resto de las líneas. “Revisar que las trabes es-

tén en su lugar, estén fijas, que no existan vibraciones muy fuertes de las propias soldaduras, que no se fleche sobre todo. “Que al paso del tren tiene que recuperar su postura original no quedarse un poco más abajo, debe tener una elasticidad adecuada y recuperar su forma”, dijo sobre el trabajo que debía realizarse y que él supervisaba de manera constante.

Detalló que, en el caso de esta ruta, la única anomalía que hubo durante toda su Administración fueron algunos daños detectados tras el sismo del 19 de septiembre de 2017. Todo fue reparado en tiempo y forma, afirmó. “Se encontró que había un daño en una columna, el pilar 69, un daño estructural, y después de registrarlo se determinó que había deficiencias en el proceso constructivo de origen; motivo por el cual, por ese defecto de fabricación más el sismo, tuvo un daño de estructura esa columna”, dijo el ex director del Metro.

Jorge Gaviño, diputado

“Yo acudiré a cualquier autoridad, por invitación o por comparecencia, desde luego estoy abierto. Voy a marcarle a la Fiscal para ponerle a sus órdenes, para aportar elementos”.

...Y acusa amenazas por la L-12

VICTOR JUAREZ

El perredista Jorge Gaviño, ex director general del Sistema de Transporte Colectivo (STC), acusó amenazas y presiones desde el Gobierno de la Ciudad de México y la Cancillería para relacionarlo directamente con el colapso de un tramo de la Línea 12 del Metro que dejó como saldo 26 personas fallecidas.

A más de una semana del incidente, Gaviño aseguró que buscará a la Fiscalía General de Justicia, Ernestina Godoy, para aportar toda la información con la que cuenta tras haber dirigido el Metro desde 2015 hasta principios de 2018, periodo en el que aseguró haber resuelto tanto la suspensión del servicio en 2014 como las afectaciones por el sismo de 2017.

“Me señalan con una situación irresponsable de que soy un asesino. No se equivoquen, a mí no se me murió una sola persona en más de 2 años 7 meses, ustedes no pueden decir lo mismo”, retó el actual diputado del Congreso capitalino y aspirante a la reelección.

Esto luego de que senadores del Partido del Trabajo presentaron una denuncia por homicidio ante la Fiscalía General de Justicia, además que en el Senado, la morenista Bertha Caraveo llamó a citar a Gaviño para comparecer por el incidente.

TESTIMONIO: CLAMOR



EXIGE JUSTICIA. Marisol señaló que la CDMX tuvo muchas fallas en el caso de su hijo. Teófilo Benítez es ahora su abogado.



reforma.com/justiciabrandon

‘Jugaron con la muerte de mi hijo’

VIRIDIANA MARTÍNEZ

Las autoridades jugaron con la vida y muerte de Brandon Giovanni, de 12 años, reclamó su mamá Marisol Tapia.

Ayer, en conferencia de prensa, la mujer dijo que denunciará a quien resulte responsable por el fallecimiento del menor luego del colapso en Línea 12. Agregó que fue negligencia y no un accidente.

“Se va a hacer justicia, la muerte de mi hijo no tiene precio, nada me lo va regresar; pero sí es hacer justicia porque jugaron con la vida de mi hijo y, aun muerto, siguieron jugando. “Esto no se va a quedar así y vamos a llegar hasta las últimas consecuencias”, expresó Marisol.

Explicó que en el acta de defunción de Brandon, las autoridades anotaron que el menor murió 20 minutos antes del siniestro, una prueba de las fallas que hubo.

Señaló que en las denuncias se explicaban que entre los fallecidos no había menores de edad y, 20 horas después de su búsqueda, le confirmaron que su hijo estaba muerto. Incluso, la Fiscalía General de Justicia permitió que se emitiera una Alerta Amber.

Marisol aseguró que no busca indemnización, sino justicia. Pidió que sea destituida la gente involucrada en el levantamiento del cuerpo de su hijo y se esclarezca quién

Marisol Tapia, madre de Brandon

“Se va a hacer justicia, la muerte de mi hijo no tiene precio, nada me lo va regresar; pero sí es hacer justicia porque jugaron con la vida de mi hijo”.

lo recibió, quién estaba de guardia y fue responsable. Para ella, la cadena de responsables inicia desde el ex Jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, hasta la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. “Firme que las autoridades los encubran y acusó al Gobierno de borrar pruebas del accidente como videos. Su esposo, quien acompañaba el día del siniestro a Brandon a comprar un rega-

lo del 10 de mayo, está hospitalizado. Tuvo que trasladarlo a un hospital particular porque en Balbuena no lo atendían, contó que personal del Gobierno local la amenazó con no darle indemnización si se movían de rosca con ella. Agregó que los gastos funerarios no fueron cubiertos con apoyo de la Administración local, sino con ayuda de personas solidarias y de un partido político.

Denuncia M. Ciudadano a Morena por tarjetas

ALEJANDRO LEÓN

Movimiento Ciudadano exhibió que dos candidatos de Morena a alcaldes, en la CDMX, ofrecen tarjetas a cambio de apoyos sociales. Con esto, el partido presentó ayer una denuncia ante la Fiscalía Especial-

zada para la Atención de los Delitos Electorales (Fepade), por uso electoral de dichas tarjetas. Las denuncias fueron contra los morenistas Víctor Hugo Romo, candidato por la Alcaldía Miguel Hidalgo, y Evelyn Parra, quien contendió por la Alcaldía

Venustiano Carranza. En abril, Romo presentó la “Tarjeta Violeta”, a la que anunció una inversión de 20 millones de pesos. Con ese plástico, mujeres de zonas vulnerables podrán acceder a servicios de salud, bolsa de trabajo, subsidio para guarderías y ase-

avisos
Encuétralos en la página 6
55-5140-5140
PONEN CENTRAL DE TRÁMITES
La Secretaría de Gobierno informó que habilitó un área de atención centralizada para que víctimas de la Línea 12 del Metro realicen sus trámites. Tanto lesionados como deudos por el desplome deberán acudir a las oficinas ubicadas en Luis Moya 102, Colonia Centro.

No los olvidan

Familiares de víctimas o lesionados tras el colapso se detienen frente al muro en nombre de los 26 fallecidos, hay quienes lo hacen rápido porque deben volver a los hospitales **PÁGINA 3**



apoyos a los vecinos. En tanto, Movimiento Ciudadano mostró fotografías de monederos electrónicos que, aseguró, se reparten en Venustiano Carranza. En un comunicado, la candidata Evelyn Parra rechazó que se estén entregando tarjetas a su nombre.